



SESIÓN PLENARIA

**7.- Pregunta N.º 41, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a plan para proporcionar empleo a los parados de la región que tienen más de 44 años, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [9L/5150-0041]**

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Señorías, pasamos al turno de preguntas.

Sr. Secretario Primero, pasamos al punto séptimo del orden del día.

EL SR. BOLADO DONIS: Pregunta N.º 41, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a plan para proporcionar empleo a los parados de la región que tengan más de 44 años, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Para formular la pregunta, tiene la palabra, D.ª María José Sáenz de Buruaga.

LA SRA. SAÉNZ DE BURUAGA GÓMEZ: Sr. Presidente, es obvio que Cantabria se va alejando de la recuperación del mercado laboral que se produce en España. Cerramos 2017 con más parados y menos ocupados, y empezamos 2018 como lo terminamos, destruyendo empleo.

Y así mientras en el conjunto de España, el desempleo mensual bajó y subió la afiliación, en la región los términos se invirtieron, el paro subió en enero y lideramos el aumento del paro mensual en febrero.

Según los últimos datos de paro registrado, 20.399 de las 42.000 personas desempleadas en Cantabria son mayores de 44 años, es decir, casi la mitad de los parados de nuestra Comunidad Autónoma han enfilado la segunda parte de su vida profesional en una situación difícilísima. Personas con responsabilidades familiares, en edad de crianza de hijos y de amortización de préstamos hipotecarios y con unas perspectivas de nula cotización a la Seguridad Social para sus futuras pensiones.

De todos los rostros del desempleo, éste es sin duda uno de los más graves, puesto que en esta edad se concentra además la mayor parte del paro de larga duración. Una situación que tiende a cronificarse, aumentando de manera significativa en 17 puntos bajo su mandato en Cantabria, tiende a cronificar y aumenta el riesgo de pobreza y exclusión social en este colectivo. Una situación que bloquea el bienestar de los hogares y genera miedo al futuro en miles de familias de Cantabria, 20.000 hogares, Sr. Presidente.

La encuesta de población activa del último trimestre de 2017, reveló un aumento interanual del paro en este grupo de edad, había 1.600 parados más que un año antes en el tramo de 45 a 54 y 1.000 parados más en el de 55 en adelante. Por lo tanto, no es un problema que vaya a mejor, sino a peor.

Hoy quiero llamar su atención, la atención del Presidente del Gobierno sobre esta realidad y por eso le pregunto que está haciendo su Gobierno para que estas 20.000 personas encuentren un empleo.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sra. Sáenz de Buruaga.

Contestación del Gobierno, tiene la palabra el Presidente, tiene la palabra D. Miguel Ángel Revilla.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sra. Presidenta.

Bueno, la pregunta ya empieza mal planteada, porque dice que plan tiene el Gobierno para proporcionar empleo. ¡Jo!, ya me gustaría a mí, proporcionar empleo. Habrá que hacer una previsión y preguntar qué estamos haciendo para incentivar el empleo, porque proporcionar empleo salvo que esto fuera una empresa pública tipo no sé, el antiguo la Unión Soviética o similares, lo que estamos haciendo es ni más ni menos que actuar.

Pero claro empieza diciendo unas mentiras que las vamos a ver mañana, las rajadas en la prensa, pero cómo pueden decir que nos estamos alejando de si este año a pesar de lo que han estado durante un año hablando, Cantabria ha crecido más que la media de España, punto, 3,2 más que la media, la que más del norte con Asturias, más que todas las demás.

Y luego cuando mañana lo vea, verá que el empleo hemos reducido el empleo mucho más que la media de España, entonces si ustedes dicen España va bien, Cantabria mucho mejor, pero mucho mejor porque los datos nuestros son mejores que los de España.



Bueno, pues nada, digan lo contrario pero ésa no es la verdad. A ver mañana cuando... mañana creo que salen los números del paro ¿no?, vamos a verlo.

Pero es que desde que estamos nosotros aquí, hay más de 10.000 personas que han encontrado empleo, por encima de la media de España.

¿Qué estamos haciendo?, cuatro ejes, orientación profesional, formación profesional, oportunidades de empleo, inserción laboral.

Luego le diré más cosas, pero mire son 19.000 los mayores de 45 años, fíjese que nos dejaron ustedes al final del último año completo que fue el 14, de mayores de 45 años, 21.711, ¡hombre! si ahora hay diecinueve algo mejor andamos ¡eh!

Pero es que del 11 que entraron al final del 14, cuando nosotros dejamos el Gobierno por voluntad popular, había exactamente 14.895 de más de 45 años, pues lo dejaron en 21.711 ¡eh! y vienen a preguntar encima, tienen un pasado tenebroso en esta materia ¡eh!

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

Turno de réplica de la Sra. Diputada, tiene la palabra, D.<sup>a</sup> María José Sáenz de Buruaga

LA SRA. SÁENZ DE BURUAGA GÓMEZ: Sr. Presidente hay que ver qué lejos está la Cantabria oficial de la realidad que viven miles de cántabros.

Para las personas en estas edades, con estas dificultades de reingreso en el mercado laboral y estas necesidades de recualificación y apoyo, el simple crecimiento económico no es suficiente y mucho menos si es anémico como el de Cantabria.

Y es que presumir de una décima muy precaria cuando tu propio Instituto de Estadística te dice, como lo han dicho todos los servicios de estudios solventes del país, que te has quedado medio punto por debajo del crecimiento del PIB de España, es hacer la política del avestruz y dar la espalda a los problemas y a las necesidades de la gente, escúchenme que hay un dato tremendo, en febrero de este año, teníamos más desempleados de esas edades que en febrero de 2012, concretamente 1.500 parados más, porque seis años antes y lo más preocupante que no se lo sabe, que de esos 1.500, mil eran personas con educación superior y un 70 por ciento mujeres.

¿Acaso se han molestado ustedes en analizar esa información?, porque no son números, esto no es solo economía Sr. Presidente, son personas con una realidad que no recibe respuesta y si lo ha hecho, está claro que la respuesta no ha funcionado, estamos generando bolsas de exclusión de mayores de 44 años porque sus políticas activas de empleo y formación no sirven y no son coherentes con las necesidades actuales y futuras del empresariado cántabro, porque el emprendimiento que sigue una línea descendiente y contraria a la que se sigue en el conjunto del país, no ha funcionado como medida de inserción laboral de este colectivo, como no han funcionado sus recortes a los planes de empleo, al I+D+i o su abandono a la inversión productiva.

Ahora todo lo fían ustedes a la evolución de la industria cántabra, cuando nuestro PIB industrial continúa por debajo del registrado en 2010, cuando hay 2.400 ocupados menos en la industria Cantabria que hace un año o cuando año tras año, han vaciado ustedes la partida para apoyar a las empresas del Besaya y qué decirle de ese Plan estratégico que, como todo lo demás, llega huérfano de concertación social y quedará para la próxima legislatura, para la siguiente.

Sr. Revilla siempre que le pregunto a usted me responde lo mismo, que firma para que todo siga igual. Usted sí, pero le puedo asegurar que estas personas no, porque para estas 20.000 familias la recuperación no ha existido.

Por eso le recuerdo que hoy no toca esconderse tras la gestión del Gobierno del Partido Popular sino defender la suya. Yo no he venido a tirarle a la cara los parados al Gobierno, espero que usted no haga lo mismo.

Espero que usted aporte soluciones que para eso gobierna, por eso espero que no se contente con darme la réplica para salir del paso y por eso le pido que no sigan de brazos cruzados por más tiempo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sra. Diputada.

Duplica del Gobierno, tiene la palabra el Presidente, tiene la palabra D. Miguel Ángel.



EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno es increíble pero es igual, qué más da que les des datos..., claro, si resulta que el crecimiento por encima de la media la da el Instituto Nacional de Estadística, que depende del Gobierno, es el dato oficial, yo qué le voy a decir.

Pero es que esta pregunta es como si aquí los mayores de 45 años el problema fuera de Cantabria, pero si España está en la misma media, un poco más incluso, hagan la pregunta a D. Mariano Rajoy, a ver por qué hay esa situación en España. Presenten ustedes a D. Mariano Rajoy y pregúntenle por qué la cobertura de desempleo en Cantabria solo llega al 52 y en España al 63,72.

Mire, voy a decirle cosas que estamos haciendo porque igual se piensa que no estamos haciendo nada, estamos haciendo cosas y por eso los veintín mil setecientos y pico de ustedes son ahora 19, pero es que los años de ustedes han sido lamentables en Cantabria, por eso los ciudadanos les echaron del Gobierno. Claro pasar de 20 a 13, algo habrán visto y ustedes que decían aquí que habíamos desaparecido del mapa pues no mire, no.

Y claro siguen ahí en la misma situación y volverán a la realidad dentro de un año y echarán la culpa ¿a quién?

Programa de Incentivos de 18 de mayo de 2017, para indefinidos y mayores de 45 años, 4,8 millones de euros; el Programa de Colaboración con los Ayuntamientos, bueno, ahí está prioridad absoluta, 70 por ciento, parados de larga duración y personas de más de 45 años.

Formación profesional dual para más de 45 años, en el ámbito de la orientación laboral pues tenemos doce orientaciones, hay cursos de formación, pues se hace lo que se puede dentro de las posibilidades que tiene la Comunidad Autónoma, las restricciones que hay pero de resultados están siendo positivos porque Cantabria crece más que la media y reduce el paro más que la media.

Pues hombre no lo estaremos haciendo tan mal y eso es consecuencia de la labor del Gobierno. Cantabria crece más que la media de España, uno; dos, Cantabria reduce el paro más que la media de España. Pues hala, digan ustedes lo contrario y se lo explican a la gente, mañana cuando salgan los datos que van a ser buenos, pues se lo explican.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Con el mes de febrero y enero, que ya sabemos que son malos meses, a eso se acogen, al invierno.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Muchas gracias, Sr. Presidente.